
 

Dringlicher Berichtsantrag  

Fraktion der Freien Demokraten 

Entwicklung der wirtschaftlichen Situation in der Corona-Krise 
 
 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen 
(WVA) über folgenden Gegenstand zu berichten: 
 
1. Wie bewertet die Landesregierung die aktuelle wirtschaftliche Lage und die Auswirkungen 

der Corona-Pandemie auf die hessische Wirtschaft im Besonderen? 

2. Wie bewertet die Landesregierung den von der VhU vorgelegten 4-Phasen-Plan für eine 
schrittweise Wiederzulassung von wirtschaftlichen Tätigkeiten, die derzeit verboten oder 
eingeschränkt sind, sofern es der Infektionsschutz erlaubt? 

3. Unter welchen Voraussetzungen und Auflagen hält die Landesregierung eine Öffnung von 
Läden und Restaurants für möglich? 

4.  Unter welchen Bedingungen hält die Landesregierung eine Öffnung von Dienstleistungen, 
wie etwa Friseursalons oder Übernachtungen für touristische und private Zwecke, für 
möglich? 

5.  Welche Maßnahmen plant die Landesregierung, um sicherzustellen, dass der ÖPNV in Hes-
sen sicher genutzt werden kann, wenn wieder mehr Pendler diesen nutzen? 

6.  Welche Entschädigungsmöglichkeiten nach Infektionsschutzgesetz gibt es für Unternehmen, 
Selbstständige und insbesondere Soloselbstständige oder Gewerbetreibende, die aufgrund 
von Verordnungen der Landesregierung ihren Geschäftsbetrieb schließen mussten? 

7.  Sieht die Landesregierung diese Entschädigungen nach Infektionsschutzgesetz als ausrei-
chend an? 

8.  Wie ist der Sachstand bei der Umsetzung des Bürgschaftsprogramms, bei dem die KfW 100 % 
der Haftung übernimmt? 

9.  Wie viele Anträge auf Liquiditätshilfen für KMU wurden bei der WI-Bank im Rahmen der 
Corona-Krise gestellt und bewilligt? 

10.  Wie viele Anträge auf das WI-Bank-Programm Hessen-Mikroliquidität wurden im Rahmen 
der Corona-Krise gestellt und bewilligt? 

11.  Wie beziffert die Landesregierung die monetären Auswirkungen der momentanen wirtschaf-
tlichen Situation auf die Unternehmen mit Landesbeteiligung Messe Frankfurt und Fraport 
AG? 

12.  Wie ist der Sachstand bei der Übernahme der Condor durch die LOT und welche Auswir-
kungen hätte ein Scheitern der Übernahme auf den Bürgschaftsanteil des Landes Hessen, der 
im Rahmen des Schutzschirmprogramms für die Condor gewährt wurde? 

 
 
Wiesbaden, 14. April 2020  
 Der Fraktionsvorsitzende: 
 René Rock 
 
 
 
 

 

Eingegangen am 14. April 2020   ·   Ausgegeben am 16. April 2020 

Herstellung: Kanzlei des Hessischen Landtags   ·   Postfach 3240   ·   65022 Wiesbaden   ·   www.Hessischer-Landtag.de  

Drucksache 20/2620  

 

 14. 04. 2020 

 

WVA 

20. Wahlperiode 

HESSISCHER LANDTAG 


